

## CEUTA en el tercer aniversario del

### Paso del Convoy de LA VICTORIA

#### rinde a su Patrona los más fervorosos homenajes

Con el noble afán de los que iniciaron en el camino de la gloria la mayor proeza cara al Imperio, reitera su fé y devoción al renovador de un pueblo y de una Historia

### Pormenores de las distintas jornadas

Madre de Dios, merced a cuya intercesión respetuosamente pedida por nuestro invicto Caudillo, se logró que el Convoy de la Victoria atravesase el Estrecho con toda felicidad siendo el primer jalón en que se apoyó la victoria final.

Las amplias naves del templo, se hallaban completamente llenas de fieles que, acudían amantes, a ofrendar a su santísima Patrona, el homenaje rendido de su más férvida devoción y gratitud.

Momentos antes de las 10 de la mañana, llegó el Cabildo Catedral, yendo en cabeza la Cruz Parroquial y ciriales, haciéndolo poco después el Ayuntamiento en plano bajo mazas, precedidos de alguaciles y maceros, yando al frente de todos S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, Excelentísimo Sr. D. Juan Beigbeder Atienza. Presidía en el templo tan solemne función, además de S. E. el señor Beigbeder; el Secretario General de la Alta Comisaría coronel señor Yuste, General en Jefe de las Fuerzas Militares señor Guerra Zagala; General Jefe de la Circunscripción señor Sáenz de Buruaga; Delegado del Gobierno don Jacobo Guitart de Virto; Jefe de las Fuerzas Militares señor Jiménez Pidal; Jefe del Servicio Nacional de Prensa don Enrique del Castillo, Comandante de Marina, Juez de Primera Instancia señor de Benito; jefe del Movimiento, camarada Federico Martín Gallego; Secretario del Movimiento camarada Eustasio Castellanos; Jefa de Falange Femenina camarada Cazalla; Coroneles de Estado Mayor don Aresio Viveros, de Infantería señores Buesa y Anel La drón de Guevara, de Ingenieros señor Rolandi, de Intendencia, señor Cuartero, de La Legión señor Pimentel, Tenientes Coroneles de Estado Mayor señor Duque de Sampayo, del Cuerpo Jurídico señor Socasau, de Ingenieros señor Ortiz de Zarate, de Regulares señor Ortíz de Esparaguera, de Artillería señor Ardila, de la Guardia Civil señor Rodrigo Zaragoza, comandantes de Infantería señor Ortiz de Saracho, de Regulares, señor Zamalloa, Jefe de la Fortaleza del Hacho, señor Prats, así como muchos otros Jefes y Oficiales del Ejército y Marin.

Representando al elemento civil, se hallaban los Jefes de Correos y Telégrafos, funcionarios del Estado y Municipio, y nutridas representaciones de

las entidades civiles y fuerzas vivas de la ciudad.

Ofició la Santa Misa, el M. I. señor Canónigo de la Santa Iglesia Catedral doctor don José Rodríguez Martín, asistidos por los vestuarios señores Andrés y Artola.

Por la Orquesta Catedralicia fué interpretada con gran acierto la Misa de Rivanelli que fué cantada con gran fervor por los eminentes cantantes pertenecientes a los coros catedralicios Sres. Furrasola (que en este día celebraba sus bodas de plata en sus intervenciones en estas funciones religiosas Vallés, Durán, Márquez, Guerrero, Reyes, Ostale y Ros. Tanto la orquesta como la masa coral, había sido notablemente reforzada con elementos destacados del S. E. U.

El Anegirico de la Santísima Virgen, corrió a cargo del notable orador sagrado padre de Santiago que en elocuentes frases comenzó diciendo:

"Muchas veces a través de la Historia, hemos visto postrarse el pueblo español a los pies de la Madre de Dios, Reina de España, pero nunca como ahora en que se consagra todo Ceuta a su Excelsa Patrona, la Virgen de Africa. Reina de la Patria Nueva, de esta España que ha sido el asombro del mundo entero, merced principalmente al fervor mariano.

¿Quién es esta Virgen—dice el Padre dirigiéndose al Altar— que respaldece tanto y se sobrepone en su santa advocación de Virgen de Africa a todas las del mundo, por su valor y virtudes? Testigos son los numerosos milagros que ha efectuado.

España se ha visto obligada nuevamente a saludar a María en todas partes, con el saludo histórico del Ave María.

Hemos visto, pasear a la Virgen de Begoña, retornar a su gruta, a la de Covadonga, de regreso de Francia. Hemos visto también, con qué fervor el pueblo zaragozano se postraba ante el Pilar bendito, pero nunca como hoy contemplamos fervor mariano como éste que tenemos ante los ojos.

¡Hermosa fecha la de hoy! Los fieles contemplan y aclaman a la Virgen de Africa, no solo como gobernadora suya que ha sido siempre, sino también como la Capitana más española, contra la Escuadra roja que intentó hundir en el abismo de los mares a nuestra España, en aquellos cinco barcos del Convoy de la Victoria.

### Telegrama dirigido por el Alto Comisario de España en Marruecos a S. E. el Generalísimo FRANCO

"En conmemoración paso Convoy Victoria día Virgen de Africa he asistido en esta siguientes actos: Solemne función religiosa honor Patrona. Inauguración Cruz de los Caídos. Descubrimiento monumento conmemorativo paso convoy en lugar donde V. E. dirigió operación. Colocación primera piedra grupo 150 casas para ocupantes barracas. ¡Viva Franco! ¡Arriba España!...Beigbeder."

Grande es la emoción que sentimos al veros hoy postrados, a los pies de esta milagrosa imagen, dándoos ejemplo a vosotros, hijos de Ceuta, vuestras Autoridades superiores, que rinden juntamente con vosotros el homenaje más sincero y cordial a la Virgen de Africa. ¡Dios te salve María!

Envío mi saludo a las Autoridades en este homenaje dedicado a la Virgen de Africa, evocando la gesta más grande de la Historia contemporánea española.

Glosa después el Padre De Santiago las glorias del Pilar de Zaragoza, haciendo un canto magnífico de la devoción mariana a través de todos los tiempos, siendo ejemplo de esta devoción, tantos santos y mártires españoles y hasta Padres de la Iglesia, como San Dámaso, que ocupó la silla de San Pedro.

Hace seguidamente un canto de la Historia de España, como de la gesta de Covadonga, conquista de San Fernando, que llegó hasta Sevilla portando como guía de sus empresas a la Virgen de los Reyes, que aún allí se venera.

María siempre fué norte y guía de nuestros guerreros, como Colón embarcando en la Rábida, bajo el venturoso hábito de la Virgen de los Milagros. Cortés llevaba siempre en su pecho prendida, una medalla de la Virgen, con el hijo muerto en sus brazos, como esta misma imagen que hoy celebramos. Pizarro pone bajo el amparo de la Virgen sus empresas, conquistando el Perú con solo 179 infantes y 69 caballos.

Dirigiéndose de nuevo a la Virgen de Africa dice que fué la Capitana y Pilota más excelsa del Paso del Convoy, dirigiendo su mirada a los cinco barcos y llegando a rubricar aquel Parte Oficial de Guerra primero, que dice así: "Sin novedad el Convoy".

Como prueba de esta devoción mariana, ahí están esas catedrales de Burgos, Toledo, León, homenajes perennes levantados por nuestros Reyes de la Edad Media a la Madre de Dios.

Con María seremos grandes siempre, bajo las muchas advocaciones con que la canta el pueblo español, pues todos sabemos que es una sola Virgen la Madre de Dios.

Busquemos, pues, a María, la raza

Fuimos testigos y espectadores en medio de esas manifestaciones crugientes de fervor popular, de la veneración que este noble pueblo siente hacia su Excelsa Patrona; y fuimos, cuando la misión informativa nos colocaba en la apretada vanguardia de las primeras filas, desbordados; pero jamás, nunca la emoción abrió tan amplio cauce en nuestros pechos, como en esta hora solemne en que la devoción sumábase a la patriótica exteriorización de una adhesión sentidísima hacia el Caudillo mil veces glorioso que, supo, en día como éste, al cabo de tres años, llevar a las naves del Imperio, bajo la advocación de la Santísima Virgen de Africa, más allá de un Estrecho en el que traidoras y numéricamente superiores, esperaban con la rastra de una infamia maldita, las bestezuelas de una pasión satánica.

Aquello y esto importó poco a los infantes de España; a las naves que iban, si no a descubrir un nuevo mundo, sí a forjar un Imperio, a fortalecer esa tradición que resquebrajó la tibieza de regímenes y moldes caducos que, por esto mismo, estaban ausentes de la espiritualidad, del sentir español de que un día luminoso fué Campeón el Generalísimo Franco, aquel mismo día en que la juventud española, lanzada en grito de santa rebeldía, partía en dos la barrera que quiso poner freno a la más gloriosa de las civilizaciones: la de España porque en ella campea la Cruz que es amor y sacrificio, abnegación donde todas las manifestaciones encontraron el eco de los que mirando hacia nuestra Patria, confiaban en un porvenir venturoso, a punto de verse quebrado por el trayazo infamante de unos miserables.

Por esto hoy que en Ceuta, prendida en los pechos la fe, elevamos nuestras preces a la Santísima Virgen evocando el día memorable del paso del Convoy de la Victoria, a Ella y al Gran Capitán de España rendimos tributo de leal acatamiento y adhesión ofreciéndoles cuanto somos y cuanto valedmos con esa misma espontaneidad con que el pueblo ceutí ha vivido estas horas solemnes de la paz que ellos han ofrecido a la noble nación española.

#### DIANAS : : : : : :

Comenzó el segundo día de nuestras brillantes fiestas con alegres dianas interpretadas, a partir de las siete y media de la mañana, por las notables bandas de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y las Militares de la plaza.

#### SOLEMNE FUNCION EN EL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE AFRICA : : : : : :

Como no era menos de esperar, la función religiosa celebrada en el Santuario de la Virgen de Africa, en honor de la excelsa Patrona de Ceuta, ha llenado de íntima satisfacción a cuantos a ella hemos asistido.

El Santuario, con el señorial aspecto que tiene, había sido exornado con un gusto exquisito, y la iluminación del templo, era realmente maravillosa.

El Altar Mayor, presidido por la Santísima Virgen, parecía un acua de oro, y la excelsa Señora, revestida de sus mejores galas y joyas aparecía a la vista de todos, cual inmaculada

española no tiene envidia a ninguna otra, porque cuenta con virtudes y obras dignas del asombro mundial. Es paña, con Maria, se encuentra siempre a sí misma.

El homenaje, por lo tanto, a la Reina de los Cielos, será una salmodia continua, como lo ha sido para la advocación de la Virgen de Africa, la novena que acabamos de celebrar, y a la que todos habéis asistido con la máxima intención. Porque todos como yo, sabéis que de haber fracasado el Convoy, quien sabe lo que hubiera sido del glorioso Movimiento Nacional.

Al llegar a este punto, el orador canta en bello párrafo al Ejército de Africa y refiriéndose al paso del Estrecho dice, que no solo éramos entonces capaces de pasar el Estrecho, sino de ganar una guerra internacional.

Recordando el Convoy con sus cinco barcos, explica que aun cuando tenemos una escuadra muy reducida, con la capitana de la Virgen de Africa, la grandeza de España seguirá hacia adelante, ya que el espíritu siempre triunfó de la materia. Tendremos

### Bendición de la Cruz de los Caídos

Una vez finalizada la función religiosa, formaron ante la puerta del templo, los guardias Municipales y bomberos.

El Cabildo Catedral y el Municipal, con el mismo ceremonial que a la llegada, se dirigieron a la entrada de la Santa Iglesia Catedral, en cuyo pórtico habia sido levantada la Cruz de los Caídos.

Formaban la presidencia, las mismas personalidades que en la función religiosa.

El M. I. Vicario Capitular doctor don Emilio F. Garcia, una vez revestido, bendijo la sagrada reliquia, rezando seguidamente un solemnisimo responso por el alma de los Caídos en la Santa Cruzada española.

Por el Jefe del Movimiento, camarada Martin Gallego, fué leída la Oración a los Caídos, de Sánchez Mazas, que fué escuchada con gran devoción por cuantos allí se hallaban congregados.

Luego fueron depositadas al pie de la Santa Cruz las siguientes coronas: Cuatro, de laurel, dedicadas por el Ilmo. señor Alcalde, y otras dependencias del Ayuntamiento; una del Batallón del Serrallo, otra de Sanidad, otra de la Guardia Civil, otra de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y otras de Organizaciones Juveniles, y hermosos ramos de flores de Sanidad Militar, Micaela Garcia, Herminia Guerrero y Centro de Hijos de Ceuta.

#### GRAN DESFILE :: :: :: :: ::

Inmediatamente después, las primeras autoridades se colocaron en la

### Descubrimiento del monumento elevado en la Explanada de la Ermita de S. Antonio

Todas las Autoridades, figurando en primer lugar S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, señor Belg-

menos barcos, menos fuerzas, menos material, pero tenemos la fuerza de la FE, que tiene más poderío que todas las demás fuerzas.

Dedica inmediatamente, un sentido recuerdo a los Caídos, diciendo a éstos que se han convertido en perennes surtidores de virtudes religiosas españolas.

Canta a Africa por sus virtudes raciales, poniendo en ridículo aquella frase que llegó de más allá de las fronteras, diciendo que Africa comenzaba en los Pirineos. Cuando precisamente por ser esto así, por haber ido los musulmanes de Marruecos hasta los mismos Pirineos, la guerra ha sido más gloriosa con la hermandad entre marroquíes y españoles.

Al finalizar el bellissimo panegirico a la Virgen de Africa, pide que volvamos siempre los ojos hacia ella, para que un día la Reina del Cielo, nos conceda la gloria eterna.

Al finalizar el Santo Sacrificio de la Misa, por el Coro Catedralicio, acompañada por la Orquesta, dirigida por el Padre Servat, fué entonado el Himno a la Virgen de Africa.

balaustrada de la hermosa explanada, existente en el pórtico de la S. I. C. y desde allí presenciaron el desfile de las fuerzas.

Desfiló en primer término, la Banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que fué aplaudida con gran entusiasmo.

A continuación lo hizo una Centuria de la Falange Exterior, que fué recibida con grandes aplausos, siendo acogida con las mismas pruebas de afecto que la Centuria de Milicias de Segunda línea, y siendo ya una ovación indescriptible la que se dedicó a los Cadetes de Ceuta, cuando con gran marcialidad les correspondió el turno.

Por último, desfiló la Legión, presidida de sus bandos de tambores y cornetas, y como siempre, fué ovacionada con gran entusiasmo.

Los comentarios fueron de gran elogio para estos valientes soldados y restantes fuerzas que tan alto han colocado en la pasada guerra, el valor y gallardía de sus banderas.

#### AL AYUNTAMIENTO :: :: ::

Una vez finalizado el desfile, autoridades y acompañamiento, se dirigieron al Ayuntamiento, siempre bajo mazas, y con el acompañamiento de alguaciles, municipales y bomberos de gran gala.

En el Palacio Municipal, se descansó brevemente, dirigiéndose todos seguidamente a los coches para dirigirse a San Antonio.

beder Atienza, se dirigieron a San Antonio, lugar en el que como sabemos, dos, estuvo el Generalísimo Franco, dirigiendo el Convoy de la Victoria.

Se comentó con gran satisfacción aquel hecho glorioso, siendo bendecido por el Vicario Capitular el monumento que allí se ha elevado, y comentando el acierto de su autor de que en el suelo, precisamente en el sitio en que estuvo el Generalísimo Franco presenciando el mismo, hayan sido silueteadas las huellas de los pies del Caudillo.

Por el Delegado del Gobierno, Excelentísimo señor don Jacobo Guitart de Virto, fueron pronunciadas las siguientes emotivas palabras:

¡España mi motivo de gran satisfacción y del verdadero honor, ser el portavoz del sentimiento de todos los que cerca del Caudillo vivimos aquellos minutos que empleó el Convoy de la Victoria, cuyo tercer aniversario celebramos, en llegar a su puerto de destino.

Fueron unos minutos que nuestra paciencia nos hizo muy largos, aunque todos sabíamos llegaría felizmente a puerto, porque iba bajo la protección de la Santísima Virgen de Afri-

## Grandes fiestas en Melilla del 2 al 10 de Septiembre

CORRIDAS DE TOROS. -- FERIA Y EXPOSICION MUSULMANA. -- VERBENAS POPULARES. -- PARQUE DE ESPECTACULOS. -- FUEGOS ARTIFICIALES. -- PARTIDOS DE FUTBOL. -- COMPETICIONES ATLETICAS. -- FANTASTICAS ILUMINACIONES, ETC., ETC.

### ¡FERRIANTES!

No dejar de concurrir a estas fiestas tradicionales de la ciudad de Melilla

Del 2 al 10 de Septiembre

Para solicitar terrenos y detalles, dirigirse a la Secretaria de la Comisión de Festejos, Excmo. Ayuntamiento de Melilla.

ca, y dirigido por nuestro Caudillo.

Estaba en el ambiente, y todos deseábamos que hubiera un algo material que perpetuara esa gesta, que solamente españoles habían sabido lograr con éxito burlando el bloqueo de Santiago de Cuba, primero, y el del Estrecho, que conmemoramos, después, lo que motivó que un viejo marino americano, que con su buque estaba en nuestro puerto el día 5 de agosto de 1936, hiciera el comentario de: "Que solo españoles habían sido capaces de llevar a feliz término, hazaña de tal envergadura".

Quiero hacer presente, par asatisfacción de los interesados, que una porción de amigos, pertenecientes to-

dos a la Cámara Oficial de Comercio, quisieron contribuir a la erección de este monumento y en poco tiempo reunieron once mil pesetas que pusieron a mi disposición para el citado fin.

Ya esta hecha realidad, la ilusión de los buenos ceuties, de los buenos españoles en general; tiene el monumento la sencillez y la modestia que son características de nuestro Caudillo; en él están grabadas las huellas que en este sitio dejara, frente a él, la mar, ruta de nuestro Imperio, tras él, la Iglesia, firme puntal de la nueva España.

¡Viva Ceuta, ¡Viva la Virgen de Africa! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

### Construcción de ciento cincuenta viviendas

Desde San Antonio, las mismas personalidades, se dirigieron al lugar que ha sido elegido para que sean levantadas las 150 viviendas, con el MILLON DE PESETAS recaudado por aportaciones de todo el pueblo de Ceuta, organizado y llevado a la práctica con éxito rotundo, por la Cámara de la Propiedad Urbana.

Después de haber sido bendecidos los terrenos y la primera piedra por el Ilmo. señor Vicario Capitular, esta fué colocada por el Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos, dando con ello principio a las obras que han de seguir rápidamente, hasta que en plazo no lejano se hayan construído la totalidad de las viviendas.

El Excmo. señor Delegado del Gobierno, dirigió a los allí congregados, las siguientes elocuentes palabras:

"Excmo. señor, Ilmos. señores, camaradas que me escucháis:

FRANCO HA DICHO: "No es tolerable que masas enormes de españoles vivan hacinadas en miserables y anti-higiénicas viviendas. Hay que acabar con eso y asegurar que acabaremos."

El Punto 12 de F. E. T. y de las JONS, uno de los principales del Nuevo Estado Español dice: "La riqueza tiene como primer destino, mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo..."

S. E. el Alto Comisario, brazo ejecutor de nuestra revolución en estas tierras, acometió la tarea de la desaparición de las barracas.

Las palabras del CAUDILLO y el postulado de la Falange, tienen ya realidad en Ceuta; a más de las numerosas viviendas higiénicas y baratas que se vienen construyendo en nuestra ciudad desde el principio del Movimiento salvador de España, y cuya obra con tanto celo patrocina nuestro ilustre Alcalde, hoy, Excmo. señor, nos reunimos aquí, para cumplir un ferviente deseo de V. E., intérprete fiel del pensamiento del Generalísimo.

Va V. E. a colocar, solemnemente, la primera piedra de una gran barriada de 150 casas, para ocupantes de barracas.

Yo, modestamente, pero con todo entusiasmo, acometí, desde un princi-

pio, la grata tarea de contribuir a ese noble deseo; lo expuse a la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, organismo técnico creado por ceuties, que es decir, por patriotas y ésta ha colaborado con tal fe e interés, que ha conseguido en muy poco tiempo y época harto difícil, cubrir una suscripción de Titulos por valor de UN MILLON de pesetas, al que acudieron todas las clases sociales, y que garantiza la realización de esta gran obra social, que ofrecemos a Franco.

El sistema adoptado para la constitución del capital, ha sido el más adecuado, y a su vez adoptado por otras ciudades españolas; pero es aquí donde tenemos la satisfacción de ver iniciado con hechos, el pensamiento del Caudillo.

A él y a España, ofrecemos de corazón esta gran obra.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

Por la Cámara de la Propiedad, fué ofrecido un bien servido vino de honor a todos los asistentes al acto, que brindaron por la pronta realización de la meritisima obra que en colaboración con todo el pueblo de Ceuta, se está llevando a cabo.

#### COMIDA INTIMA :: :: :: :: ::

Desde este lugar, una vez finalizado el vino de honor, se dirigieron el Alto Comisario y varios invitados a casa del Alcalde, señor López Canti, en donde fué ofrecida una comida íntima por éste a sus huéspedes.

En ella se habló de los grandes proyectos que existen para el engrandecimiento de Ceuta, así como del gran afecto que por esta ciudad siente, nuestro invicto Caudillo y Generalísimo Franco.

#### CORRIDA DE POLVORA POR LOS JINETES MUSULMANES :: ::

Al igual que la celebrada el día 4, a las seis de la tarde tuvo lugar el domingo, en el muelle "Dato", la segunda corrida de pólvora por tres secciones de jinetes musulmanes, mereciendo los más cálidos aplausos del numeroso público que asistió a presen-

(Pasa a la cuarta página)



# CEUTA

*La matanza de los días de la guerra  
se recuerda en la plaza del mercado  
nueva en su forma actual en el  
concejo 14 Mayo 1939*  
*Juan Franco*

## Almanaque

### SOCIAL

En el Santuario de Nuestra Señora de Africa, a las ocho y treinta del domingo, tuvo lugar el enlace matrimonial de la encantadora señorita Josefina Ramos Morales, con nuestro particular amigo don Francisco Fernández Amador, actuando de padrinos por parte de ella su madre doña Catalina y por parte del novio, su hermano don José.

Celebrado el acto nupcial, trasladáronse los recién casados al Bar Hispania, donde agasajaron con un espléndido lunch a sus muchas amistades. En el muelle "España" embarcaron para la Península, donde pasarán su luna de miel.

Reciban los nuevos esposos nuestra más cordial enhorabuena.

\*\*\*

Para pasar las fiestas en honor de Nuestra Patrona y recoger a su bella y encantadora hija Ana María, llegó a Ceuta el reputado doctor y buen amigo don Juan Portela, catedrático de la Facultad de Medicina -de Cádiz.

Grata estancia le deseamos entre nosotros.

\*\*\*

Partió para Madrid, con objeto de profesar en la Orden de las Hermanas de la Caridad, la señorita Joaquina del Pino Martínez, quien hasta ahora venía prestando sus servicios de enfermera con toda solicitud en el Hospital de la Cruz Roja.

Feliz viaje le deseamos.

\*\*\*

Ha llegado de Madrid para incorporarse a su destino el coronel de Infantería don Ricardo Martín Pinillos, sub-inspector de los campos de concentración de prisioneros e inspector de los Batallones de trabajadores de Marruecos.

Le acompaña su distinguida esposa.

\*\*\*

Han ascendido a su inmediato empleo los tenientes coroneles don Pedro Ardila Ansó, jefe de la Comandancia de Artillería y don Abelardo Mancebo Luque, del Grupo de Regulares de Ceuta núm. 3.

\*\*\*

Llegaron a nuestra ciudad el ingeniero jefe de Obras Públicas don Ignacio Merello, y el ingeniero de Caminos afecto a dicha Jefatura don Francisco Ruíz Martínez, siendo recibidos en el muelle por el ingeniero de la Junta de Obras del Puerto de Ceuta don Marciano Martínez.

\*\*\*

Con objeto de trasladarse a los baños de Montemayor (Cáceres), salió en el correo de ayer, la estimada señora del jefe de Policía, doña Maxima Hernández, en compañía de su hija Aurora Martín.

\*\*\*

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, de regreso de la Península, a nuestro distinguido amigo, el doctor don Antonio Ballesteros, quien definitivamente fijará su residencia entre nosotros, terminadas sus obligaciones militares.

Sea bienvenido.

\*\*\*

Salieron para España nuestro buen amigo el agente de Policía don Esteban Merino, en disfrute de permiso y el bizarro teniente provisional de Intendencia don Ramón Ochoa.

\*\*\*

Procedente de la Península saludamos al distinguido comandante de E. M. don Felipe San Félix, quien hasta hace poco estuvo destinado en el Estado Mayor del Excmo. General señor Sáenz de Buruaga.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

## Delegación del Gobierno

### VISITAS

S. E. el Delegado del Gobierno recibió ayer las siguientes visitas:

Teniente coronel de Ingenieros, señor Azcárate García de Loma; don Antonio Ballesteros; señor Rosso; director de la Banda de música de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada Alcalá Galiano; comisario de multas, señor Lanuza.

### GRATITUD DE LOS ESTUDIANTES

Una representación de estudiantes de la localidad, para darle las gracias por haber logrado en su visita al Ministerio de Educación Nacional que se efectuase la reválida del bachillerato en nuestra ciudad.

El señor Guitart, agradeció tan amable deferencia.

### PLACA DONADA AL GRUPO DE REGULARES

También recibió al dueño de la joyería "La Esmeralda" quien fué a mostrarle la preciosa placa confeccionada en sus talleres y expuesta en su escaparate, la cual ha sido donada por el Ayuntamiento de la ciudad al Grupo de Regulares de Ceuta número 3.

El señor Hernández recibió de S. E. el testimonio de su felicitación más entusiasta por el precioso trabajo, así como por el contenido de la escritura.

### DONATIVO

El señor La Torre y varios amigos han hecho un donativo para la Beneficencia local, importante quinientas sesenta y una pesetas, las cuales fueron recaudadas en varios festivales.

## Sepelio de doña Josefa Soriano

A la una del día 5 verificóse el triste acto de dar sepultura en el cementerio de Santa Catalina al cadáver de la virtuosa señora doña Josefa Soriano Cobo.

El cortejo fúnebre, acompañado de numerosas personas constituyó una sentidísima manifestación de duelo.

Reiteramos a sus desconsolado espo y demás familiares el testimonio de nuestra más sincera condolencia, pidiéndole a Dios resignación cristiana en el gran dolor que les aqueja.

## Comité Económico Local

### AVISO

Todos las Almacenistas e Industrias de esta plaza, así como aquellos que se dediquen a la compra-venta de lanas, presentarán en este Comité durante todo el día 12 del presente mes, una declaración jurada de las existencias que tengan de dicho artículo, el cual no podrá exportarse a la Península ni al interior de Marruecos Español, sin la debida autorización de este Comité.

Ceuta, 5 de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

El Vicepresidente.

## Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

### SINDICATO DE TRANSPORTES MARITIMOS

#### Aviso

Se pone en conocimiento de los camaradas subsidiados de las Secciones de:

Carga y Descarga de mercancías.  
Carga y Descarga de Vagones.  
Carga y Descarga de Carbón y Guardas de mercancías, que el Subsidio Familiar correspondiente al mes de julio se pagará en el Sindicato de Transportes Marítimos de la Central Nacional Sindicalista, calle del Espino número 15, el día 9 del actual y horas de 7 a 9 de la tarde.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 7 de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 63.

## Doctor Ballesteros Ledo

José A. Primo de Rivera, 17. Ceuta

Ha reanudado su consulta

Horas de 4 a 6

## Clinica de Urgencia

### LESIONADOS

Fueron asistidos ayer:

—Antonio García García, de una herida contusa de 3 cms. en la región occipital. Casual y leve, salvo complicaciones.

—Anita Pérez Villega, de una cortadura, casual y leve.

—Antonio Vázquez Moreno, de una herida contusa en la región occipital.

—Africa Sánchez Jurbe, de una herida cortante en el pulgar de la mano izquierda.

—María Hidalgo García, de una lesión punzante en el talón izquierdo.

Todos ellos leves.

—Francisco Morillo González, quien presentaba erosiones y contusión en la región palmar de la mano derecha, producidas en accidente de trabajo. Leve.

## Consulado de España en Tetuán

### AVISO

A los efectos del Artículo 57, de los vigentes aranceles Consulares, se interesa la presencia en éste Consulado de los musulmanes é israelitas súbditos españoles, dentro del plazo de ocho días a contar desde hoy.

La incomparecencia llevará anexo la aplicación de lo dispuesto en el propio Artículo y 8.º del Reglamento de Nacionalidad.

Tetuán, 4 de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

El Canciller encargado Interinamente del Consulado.

## Alta Comisaría de España en Marruecos

### AVISO

Anunciada la construcción de las obras de "Construcción de locales anejos a la Oficina de regadío de Imso-ren" con un presupuesto por contrata de cincuenta y nueve mil novecientas sesenta y ocho pesetas con tres céntimos (59.968,03) se hace público que por la Delegación de Fomento se procederá a la celebración de la subasta para la ejecución de las mencionadas obras, el día siete de septiembre de 1939, simultáneamente en Tetuán, Larache y Melilla a las doce horas y media, admitiéndose proposiciones hasta las doce horas de dicho día en los respectivos Servicios de Tetuán, Larache y Melilla, contra recibo de entrega.

Tanto el modelo de proposición como la relación de documentos que han de unirse necesariamente a la misma y forma de presentarlos, se encuentran a disposición de los que deseen examinarlos, en los Servicios citados en el párrafo anterior, como asimismo y con igual finalidad, los pliegos de condiciones legales, técnicas y particulares y demás documentos concernientes al proyecto de la obra en cuestión.

La apertura de proposiciones se verificará en Tetuán, Larache y Melilla a las doce horas y media del día señalado.

Todos los gastos de publicidad, escritura, etc., que se originen con motivo de la subasta, serán de cuenta del adjudicatario.

Tetuán, 7 de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

El Delegado de Fomento.

# De las Fiestas en honor de nuestra Patrona

(Viene de la segunda)

ciar las interesantes pruebas en las que los jinetes hicieron gala de extraordinaria pericia.

Lo mismo diremos de las corridas a pie, que resultaron también muy atractivas.

Felicitemos una vez más al gestor municipal, Ben-Amar, como organizador, y a los participantes en ellas.

## EL DESFILE DE LAS CARROZAS : : : : :

A las ocho y media de la noche se concentraron en el antiguo Llano de las Damas las vistosas carrozas que habían de desfilar por la población, congregándose en aquellos alrededores, numerosas personas que celebraron vivamente el orden y belleza de tan grato espectáculo.

Abrieron la marcha apuestos jinetes musulmanes cabalgando sobre briosos corceles tras los cuales siguen soldados de Ingenieros también a caballo, de cuyo Cuerpo es la primera carroza que desfila. Viene escoltada por aguerridos muchachos de Transmisiones, con su Banda de batidores, farolillos transparentes, Banderas nacionales y dieciséis magníficos castillos, portados con gran uniformidad.

Representa, en precisa y exacta maqueta, el glorioso Llano Amarillo, con el monumento erigido en aquel lugar sagrado, tiendas de campaña, red telefónica, cedros intercalados, un coche ligero y una preciosa miniatura, del coche de "La Valenciana".

La de Intendencia, precedida de cinco intendentes ecuestres y de la banda del Cuerpo, todos ellos vestidos de pantalón kaki, camisa azul y boina roja, representa la Ermita de San Antonio magníficamente copiada, a espaldas de un grandioso emblema de Intendencia, que cierra el significado de la carroza, en cuya delantera destaca el león hispano atezado a la hoz y el martillo. El frontispicio lo forma una hoja grandiosa de calendario, con la gloriosa fecha del 5 de Agosto de 1936, bordando al 5 un emblema dibujado del Cuerpo. En sus laterales se leen triples gritos de Franco, intercalados entre hermosos escudos Nacional, de Falange, Requeté y de Ceuta, figurando en el lado posterior en grandes letras la genial frase del Caudillo de la "Perla del Mediterráneo". Cierran la marcha numerosas Banderas, estandartes, y numerosos farolillos.

La tercera en el desfile es la de F. E. T. y de las JONS de Ceuta, abrieron la marcha numerosos Camaradas en dos filas y portando Banderas de los colores nacional y del Movimiento.

El cuerpo superior de la carroza lo ocupan un grandioso emblema de las Flechas y el Yugo y una flecha horizontal a la inscripción de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! En sus cuatro laterales escudos representativos de todos los Servicios de Falange, como "Auxilio Social", C. N. S., S. E. U., O. J., etc

A continuación de la artística carroza, siguen numerosos obreros-sindicalistas con Banderas nacional y del Movimiento, banda de trompetas y tambores, y, finalmente la Banda local de Música de la Delegación de Arte, que interpreta selectas partituras, bajo la acertada batuta del maestro Alcalá Galiano

Sigue la magnífica carroza del Batallón Serrallo 8. En cabeza, un exac-

to dibujo de Franco, escoltado por dos infantes con Banderas, siguiendo el emblema del Cuerpo y numerosos faroles portados por soldados. La carroza viene escoltada por jinetes, lanzas en ristre y representando el Amanecer de la Patria y la Victoria final. La primera parte simboliza a la enfermera recogiendo a un herido, sobre un grandioso sol que va sosteniendo en la punta de sus rayos las letras del himno de Infantería en una de sus más bellas estrofas, que así dice: "La Patria te devuelve agradecida el beso que recibí"

En el reverso se admira un hermoso trono con cuatro columnas y el escudo nacional en el fondo. Recortando el pie de aquel, y escoltadas por cuatro soldados con lanzas y gorros de acero, las Cinco Rosas de la Victoria, prendidas en los pechos risueños y graciosos de 5 señoritas de la localidad, vestidas de azul y oro. En los laterales, escudos de las distintas provincias de España, iluminados por dentro.

Cierran el paso de la carroza, numerosos infantes con banderas, y faroles, preciosamente iluminados.

La de "Auxilio Social", confeccionada de flores y ramaje por el Camarada José Pelegrina, nos presenta, en su cuerpo medio superior, un grandioso carro de tela y flores naturales, con un manojó de hermosas Camaradas, asomando sus caras risueñas por los bordes del mismo y conducidas por una solícita Camarada de "Auxilio Social".

En uno de los frontispicios, un hermoso Escudo Nacional, que tiene a su derecha el retrato de Franco, con el emblema de la Victoria, y a su izquierda el de José Antonio, con la palma del triunfo en oro y la fecha de su muerte gloriosa. La parte posterior la ocupa el Escudo de Ceuta. A su derecha, el nombre del heroico mártir Capitán Ramos, con la fecha de su muerte, al frente de la Bandera de Marruecos: 12 de Febrero de 1937 y a la izquierda, el nombre y apellidos del primer Caído de la Bandera, 13 de Octubre de 1936, Marcelo Roldán. ¡Presentes!

Abren el paso de la de Artillería, numerosos artilleros, portando letreros de Franco, detrás de los cuales marcha la carroza, cuya delantera lo compone un precioso castillo hecho de ramas y de alambre, sosteniendo a sus espaldas la tapa de una caja de juguetes de lo más original y bello. Con siste ésta, en cuatro grandes muñecos, vivos, con su uniforme blanco y encarnado en los botones, y cada uno con sus ros y bastón, circundando a un precioso cañoncito con bombas y demás accesorios a ambos lados. Hacían los soldados-muñecos tan bien el papel, que si no fuera por el vaivén de la carroza y el pestañear visto de cerca de sus ojos, cualquiera acertaba a dar en la clave de los dos extremos: si muñecos verdaderos o soldados de carne y hueso.

Sigue a continuación la de Sanidad, precedida de tres apuestos jinetes con estandartes y seis sanitarios, con hermosos faroles cuadriláteros, que componen en grandes letras un hermoso letrero de Franco. La carroza, transportada a hombros de cuatro soldados, consta de un monumental farol octagonal, todo de tela blanca, y en cuyos lados figuran las evocaciones de Teruel, Santa María de la Cabeza, Belchite, Cinturón de Bilbao, Alto del León, Alcazar de Toledo, Ebro y Ciudad Universitaria, intercalados estos letre-

ros entre escudos bien dibujados, de España y del Cuerpo de Sanidad.

Cerrando la marcha, cabalgan tres jinetes con faroles iluminados precedidos de seis sanitarios con escudos nacionales y farolillos.

Ofrécenos ahora a la admiración, la magnífica carroza del Grupo de Regulares, cuyo paso abren numerosos soldados musulmanes con faroles y banderas. Representa la carroza, en una imitación real y altamente plausible, el glorioso Paso del Convoy de la Victoria, con los cinco barcos "Ciudad de Ceuta", "Ciudad de Algeciras", "Dato", "Arango" y "Uad-Kert" en maquetas muy bien confeccionadas sobre una exacta imitación del Estrecho, figurando en el ángulo izquierdo, una imagen en pequeño de la Virgen de África, detrás de la cual sigue el Monte Hacho en su declive de la Ermita de San Antonio, magníficamente copiada. En el último extremo, cierra el contenido evocador de la carroza, una exacta imitación del Faro, siguiendo a aquella numerosos Regulares con banderas y faroles churriguerescos, y la nuba de músicos musulmanes que interpretan hermosas composiciones de su selecto repertorio.

Dando fin al desfile, con un broche de singular belleza y de gesta evocadora hasta la sublimidad heroica, cierra el cortejo de la marcha triunfal la carroza de la Legión, precedida de una escuadra de batidores a caballo, bandas de cornetas y tambores, los ocho guiones representativos, cada uno respectivamente de las Banderas del Tercio, existentes en el año de 1930.

Hemos dicho arriba, carroza solamente, porque por el lugar que ocupamos no pasa la que representa la entrada principal de la Casa Solariega y cuna de La Legión, como es el Campamento de Riffien, con cuatro pancartas en las que se leen ¡Viva España!, ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Viva la Legión!, y el grito legionario en el fragor de la lucha que dice: ¡Viva la Muerte!, además de los Doce Credos legionarios, con que supo inculcar el espíritu de La Legión su glorioso Fundador Millán Astray.

El motivo de no figurar en el desfi-

le, desde la entrada a la calle José Antonio Primo de Rivera, fué debido, como más tarde supimos, a interceptación del motor de la camioneta en que se transportaba, lo que obligó a desviarla junto a la plaza de Abastos.

La segunda carroza, emotiva del arriesgado paso del Estrecho por La Legión, en aviones y barcazas de pesca, y en las que se lee: "La Infantería no reconoce obstáculos", mereció los más cálidos recuerdos evocadores, al traer a la memoria aquel burlar a la Escuadra roja y a los aviones marxistas, cruzando el Estrecho en faluchos en los primeros días del Glorioso Movimiento Nacional. Sobre un fondo de azul marino nos ofrecía esta carroza una hermosa falucha, teniendo enfrente el Estrecho y el Cabo de Tarifa, y detrás el monte Hacho y Sierra de Bullones.

Cerrando la marcha de esta magnífica carroza de La Legión, infinidad de Banderas Nacional y del Movimiento, portadas por bizarros legionarios.

## ITINERARIO. :- CONCURRENCIA DE PUBLICO : : : : :

El itinerario que siguieron las carrozas fué el siguiente: Salida de la Avenida de África (antiguo Llano de las Damas), descendiendo por los Jardines de Rosendé, puente del ferrocarril hasta el del Cristo, y continuando por los jardines de Edrissis, calles del Generalísimo Franco, José Antonio Primo de Rivera, Camoens, Falange Española, Don Juan I de Portugal, Las Heras, Calvo Sotelo, 18 de Julio, Plaza de San Sebastián, donde presidía el desfile el jurado dictaminador del Concurso sobre una hermosa tribuna allí instalada, puente de Almina, calle del Generalísimo Franco, jardines de Edrissis, Puente del Cristo, dislocándose una vez pasado el puente del ferrocarril Ceuta-Tetuán, a las 11 y 30 de la noche.

El numeroso público que llenaba por completo las calles, plazas, balcones y miradores, con sus frenéticos aplausos al paso del desfile, fueron el más claro exponente de las felicitaciones que merecieron las carrozas, primero por su significado evocador, y después por la labor diaria y confección en extremo artística que supone tal presentación.

## POR LA NOCHE

A las 10 de la noche, hora en que se celebraba la velada en el Real de la feria, toda la ciudad estaba iluminada con gran profusión. Las calles, José Antonio Primo de Rivera, Generalísimo Franco y Puente del Cristo, estaban materialmente ocupadas por los alegres ceutíes, que se dirigían para dar rienda suelta a sus deseos de pasar agradablemente la velada.

La gran iluminación de la feria, la multitud de distracciones en ellas colocadas y los muchos bares establecidos, ofrecían un aspecto gratísimo, siendo enorme la afluencia observada.

## ZOCO MORO : : : : :

Ha sido instalado con gran arte y gusto. El señor Ben Amar, a cargo del

que ha corrido la dirección de las instalaciones, ha tenido un gran acierto en su actuación, y aquel rincón musulmán, es verdaderamente sitio agradable, al que concurren con gran satisfacción todos los ceutíes.

Tórtas, exquisitos tes, clásicos "pinchitos"; de todo ello hallaréis en abundancia en aquel típico lugar, y por su acierto y buen gusto, felicitamos sinceramente al gestor señor Ben Amar.

## TERCER DIA DE FERIA : : :

Fué el tercer día, también de gran animación.

A primera hora de la mañana, se vio concurrirísimo el Santuario de la Virgen de África, así como en la misa de doce, a la que concurrió una gran cantidad de fieles.

A la salida, según había sido previamente anunciado, la Música de Falange Española Tradicionalista y de las JONS dió uno de sus más escogidos conciertos, habiéndose visto lleno todo el Revellín de aficionados al Arte de la música, que premiaron con entusiastas aplausos la magnífica ejecución dada a todas las composiciones que fueron interpretadas por los profesores de la Banda. Después de comer, se vieron igualmente concurrirísimos todos los establecimientos, siendo el comentario único, el partido de fútbol que había de celebrarse por la tarde entre el Recuperación de Levante y el Ceuta-Sport.

Todos nuestros convecinos tenían el máximo interés en que la copa donada por la Comisión de festejos quedase en poder de nuestro club local, y para que lo lograran los "hinchas" iban dispuestos con sus aplausos y gritos estimular al once "merengue" para que lograse la total victoria.

Anochecido, igualmente se vio concurrirísimo el paseo que acostumbra a organizar la Juventud ceutí por la calle de José Antonio Primo de Rivera, y los establecimientos hicieron — aho- ra si que puede decirse con razón — su

# UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONÓMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

JEREZ  
"LA RIVA"  
COÑAC \*\*\*  
"LA RIVA"

# Reunión del Jurado del Concurso de Carrozas.

**CÓPIA DEL ACTA. -- PRIMER PREMIO DESIERTO. -- EL SEGUNDO PARA LA CARROZA DE REGULARES 3 Y EL TERCERO PARA LA PRESENTADA POR LA AGRUPACION DE ARTILLERIA**

Como resumen a la deliberación habida por el Jurado dictaminador del Concurso de carrozas, situado durante el desfile de las mismas en la tribuna de la Plaza de San Sebastián, se celebró el domingo por la noche y a las 22'30 el fallo definitivo, en la caseta que ocupa en el Ferial el ilustre Ayuntamiento. Reunidos allí todos los componentes del acto, dióse lectura a la siguiente acta, que así dice copiada al pie de la letra.

**"Jurado del Concurso de carrozas del día 5 de Agosto de 1939, Año de la Victoria.**

Alcalde, don Fernando López Canti Sánchez.

Vocales.—Presidente de la Comisión de Festejos, don Antonio Cazalla Morales; Comandante de Ingenieros designado por el excelentísimo señor General Jefe de la Circunscripción Occidental, don José Mollá Noguero; Oficial de Marina designado por el excelentísimo señor Jefe de Fuerzas Navales del Norte de Africa y E. G., don Mateo Echaniz Uribe; Segundo ingeniero de la Junta de Obras del Puerto, don Marciano Martínez Catena; Ingeniero Industrial, don Teodoro Córdoba de Simón; Arquitecto Municipal, don José Blein Zarazaga; Secretario, don Joaquín Quiroga Pérez.

En la fidelísima Ciudad de Ceuta, siendo la hora de las veinte y treinta del día cinco de Agosto de mil novecientos treinta y nueve Año de la Victoria, bajo la presidencia del señor Alcalde don Fernando López-Canti Sánchez, se constituyó el Jurado compuesto por los señores al margen anotados y mi actuación como secretario, en la tribuna levantada al efecto en la plaza de Prim, con el fin de proceder a calificar las carrozas presentadas al concurso de las mismas acordado celebrar con motivo de los festejos en honor de nuestra Excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa, como homenaje a nuestro invicto Caudillo y a los gloriosos Ejércitos de Mar, Tierra y Aire y en conmemoración del III aniversario del paso del Convoy de la Victoria.

Siendo la hora de las veintiuna se da comienzo al desfile de las carrozas ante el Jurado procediéndose por el mismo a hacer un detenido examen de todas ellas por el orden siguiente:

Primera.—Lema "Llano Amarillo" presentada por el Batallón de Transmisiones de Marruecos.

Segunda.—Lema "5 de Agosto" presentada por la Comandancia de Intendencia de la Circunscripción Occidental de Marruecos.

Tercera.—Lema "Falange Española Tradicionalista y de las JONS" presentada por la Organización de este nombre.

Cuarta.—Lema "Los Himnos de Infantería y Falange" presentada por el Batallón Cazadores Serrallo número 8.

Quinta.—Lema "Auxilio Social" presentada por don José Pelegrina Expósito.

Sexta.—Lema "Caja de Soldados" presentada por el Parque de Artillería de Ceuta.

Séptima.—Lema "Conmemoración del Paso del Convoy" presentada por el Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Ceuta número 3.

Octava.—Lema "Acuartelamiento de Riffien" presentada por el Segundo Tercio de La Legión.

Novena.—Lema "La Infantería no reconoce obstáculos" presentada por el Segundo Tercio de La Legión.

Las carrozas continúan su itinerario y el Jurado permanece constituido en el mismo lugar en espera de efectuar el segundo examen y éste tiene objeto a las veintitrés horas y quince minutos por el mismo orden que el anterior. Una vez terminado el desfile y tras la correspondiente deliberación se adoptan los acuerdos siguientes:

Primero.—Sin desconocer el indubitable acierto que ha presidido en la confección de las carrozas, estima el Jurado que no alcanzan el mérito absoluto necesario para otorgar al primer premio, por lo que deciden dejarlo desierto.

Segundo.—Conceder el segundo premio de tres mil pesetas a la carroza cuyo lema es "conmemoración del Paso del Convoy" presentada por el Grupo de Fuerzas Regulares Indígenas de Ceuta número 3.

Tercero.—Adjudicar el tercero de mil quinientas pesetas a la presentada por el Parque de Artillería de Ceuta bajo el título "Caja de Soldados".

Cuarto.—El Jurado aprecia y en nombre de la Ciudad y del Ayuntamiento agradece profundamente el loable esfuerzo de cuantos han dispuesto los trabajos de todas las carrozas, y como premio a esa maritoria labor y como estímulo para futuras y mayores empresas, acordó por unanimidad:

a) Dividir el primer premio, creando con parte de su cuantía tres cuartos premios de mil pesetas cada una a las carrozas siguientes:

Lema "Llano Amarillo" presentada por el Batallón de Transmisiones de Marruecos.

Lema "Himno de Infantería y Falange" que presenta el Batallón de Cazadores Serrallo número 8.

Lema "5 de Agosto" que presenta la Comandancia de Intendencia de la Circunscripción Occidental de Marruecos.

b) Crear igualmente dos quintos premios de quinientas pesetas cada uno que se conceden a las siguientes carrozas.

Lema "La Infantería no reconoce obstáculos" presentada por el Segundo Tercio de La Legión.

Lema "Auxilio Social" presentada por don José Pelegrina Expósito, y

Quinto.—Considerar fuera de concurso por haber tomado parte en festival anterior, a las carrozas lemas "Falange Española Tradicionalista y de las JONS" y "Acuartelamiento de Riffien".

Y dado por terminado el acto, se levanta la presente acta que firmarán los señores concurrentes conmigo el Secretario de que certifico.

Fernando López Canti; Antonio Cazalla; José Mollá; Teodoro Córdoba; Marciano Martínez Catena; Mateo Echaniz; José Blein; J. Quiroga.

**POR LA NOCHE : : : : :**  
Como de costumbre a las 10 de la noche, comenzó la feria, iluminándose en toda su extensión.

Las chiquillas ceutías, llenas de gracia y deseo de divertirse, aprovecharon la oportunidad para concurrir a todos los espectáculos, subir a todos los aparatos, y llevarse prendidas en sus preciosas cabelleras, las más lindas rosas del jardín del buen ingenio de los muchachos "caballas".

A las 11'30 se hizo en la caseta del Ayuntamiento, el reparto de premios de las carrozas, y del resultado hallarán nuestros lectores amplia información en el lugar correspondiente de este número.

A las 12, fueron quemados la tercera y última tanda de fuegos artificiales, que según oímos comentar, fueron si cabe de mayor agrado del público, que los quemados en días anteriores.

**SE DESCUBRE UNA PLACA EN LA CIRCUNSCRIPCION : : :**

En el primer piso de la Circunscripción Occidental, próximo al balcón, desde el que el Caudillo y Generalísimo Franco dirigió al pueblo de Ceuta sus primeras enardecedoras palabras de entusiasmo y fe en el Movimiento salvador de España, ha sido descubierta una

placa, con la siguiente inscripción: "Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan. Fe ciega en la Victoria. Sublime postulado del nuevo Imperio que cimentó el Caudillo desde este lugar en la mañana del 19 de Julio de 1936 al ponerse al frente del glorioso Movimiento Nacional".

En la parte alta de la placa, hay un hermoso escudo de España, obra sin duda de genial artífice y en la parte de abajo el escudo de Ceuta.

Por lo que hemos podido informar nos esta obra ha sido realizada por los obreros del Parque de Artillería, y es digno de ser conocido tan simpático rasgo, que pone de manifiesto cuán amantes de su Patria y deseosos de servirla, son esos obreros que cuando ponen el corazón en su trabajo, realizan obras de tanto valor artístico, como la placa que estamos ensalzando.

**GRAN VERBENA EN LA HÍPICA : : : : :**

Continúa esta admirable Sociedad, organizando veladas interesantes, con las que consigue dar realce a sus hermosos jardines, y reunir a todos los en primer lugar enardecedoras palabras de entusiasmo en la sociedad ceutí.

El próximo día 12, se celebrará en aquel bello recinto, una soberbia velada, en la que como de costumbre habrá una estupenda iluminación, y la juventud ceutí, sabrá, como siempre, hacer gala de su proverbial buen humor.

Dicha velada, tendrá como principal objeto la celebración de un concurso de trajes regionales, novedad de gran simpatía, pues podremos ver a las bellísimas señoritas y señoras ceutías, con sus típicos trajes de su región, con lo que su natural belleza, se verá indudablemente aumentada.

Por las referencias que tenemos, se harán varios regalos, y los galanes tendrán ocasión de poder obsequiar con rosas y claveles a las damas de sus pensamientos.

Hemos oído decir, que como a esta velada se le va a dar una importancia extraordinaria, desde la vecina capital del Protectorado probablemente habrán de venir distinguidos personalidades.

**RASGO GENEROSO : : : : :**

En nuestra visita de esta mañana al Excmo. señor Delegado del Gobierno, don Jacobo Guitart de Virto, nos manifestó que había recibido un sobre enviado por el Batallón de Transmisiones, en el que se le enviaban las 1.000 pesetas que como cuarto premio había sido adjudicado a la carroza presentada por esta unidad militar.

La remesa se hace sin condiciones y si solo para que el señor Guitart de Virto destine dicha cantidad a la necesidad que estime más perentoria.

El rasgo es digno del mayor elogio, y por ello tenemos a gran honor el hacerlo público.

**LA GRAN FUNCION DE GALA DEL TEATRO CERVANTES : :**

El próximo día 9, abre nuevamente sus puertas el Teatro Cervantes, local preferido por nuestro buen público ceutí.

Y la inauguración del modernísimo teatro, después de sus grandes obras que le convierten en un salón propio de la importancia de Ceuta, va a correr a cargo de la Delegación de Arte de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que pondrá en escena el sainete en un acto original de Carreño y Sevilla música del maestro Serrano, titulada "Los Claveles" en extraordinaria función de Gala.

Como el caso requiere, para esta función de gala, han sido pintados nuevos decorados y será presentada lujosamente hasta en sus más ínfimos detalles.

De la interpretación de la obra, no creemos sea preciso decir nada, y que bastará el que mencionemos a sus principales intérpretes.

Afriquita Bianquetti, Carmen de las Heras, María Luisa Montelle, Isabel Mandillo, Carmen Mariscal, y Belén Baizán, son las insuperables artistas que se han hecho cargo de los importantes papeles.

En el sexo "feo", figura en primer término el gran artista Sánchez Pérez, colaborando con él José Cotilla, Abelardo González, Carlos Vallés, Cayo Furrasola, Rafael M. Utor, Manuel Fernández, José García Linares, Manuel Cívico, Guillermo Buzón y Joaquín Lázaro.

Al final de la obra, se dará un concierto por la Masa Coral del S. E. U. en el que se interpretarán escogidas obras de música clásica española. Auguramos, desde luego, a tan destacado elenco, el mayor de los éxitos, tanto en lo que se refiere a su arte, como al económico.

**FUEGOS ARTIFICIALES : : :**

Se quemaron vistosos fuegos artificiales y se lanzaron multitud de cohetes voladores, granifuegos, bengalas y todo lo concerniente al ramo de pirotecnia, que resultó del mayor agrado del público.

La casa que ha proporcionado estos servicios ha sido la de la viuda e hijos de Ramón Mateo de Sabtomera (Murcia), que ha ganado los premios únicos en los concursos de ferias de Murcia, en los años 1923 y 1932, y en Cartagena, 1928 y 1929, en Albacete y en otros capitales importantes de España.

Por su excelente presentación y buena ejecución, nos complacemos en testimoniarle nuestra más efusiva enhorabuena, con la certidumbre de que han dejado en esta ciudad gratos recuerdos.

**LUNES 7 : : : : :**

Discurre lo que podríamos llamar prolongación de las fiestas, con inusitada animación, viéndose todas las instalaciones enclavadas en la Feria, muy concurridas.

Como en noches anteriores, se dieron brillantes conciertos musicales.

## Disposiciones oficiales

Ministerio de Justicia.—Orden disponiendo el sobreesimiento y la admisión sin sanción de los funcionarios de Prisiones que se mencionan.

—Orden disponiendo que se incoe expediente a los funcionarios de Prisiones que se indican.

Ministerio de Educación Nacional.—Orden confirmando en sus cargos a los catedráticos que se indican.

—Servicio Nacional de Enseñanza Superior y Media. — Aspirantes admitidos provisionalmente para tomar parte en las oposiciones a cátedras de Institutos, convocadas por Orden de 12 de julio último.

Ministerio de Obras Públicas.—Orden disponiendo la reincorporación al servicio del Estado de los funcionarios del Cuerpo especiales que se indican.

—Orden declarando, la admisión cuando les corresponda ingresar, al servicio del Estado, a los ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, en expectativa de ingreso, que se mencionan.

Ministerio de Defensa Nacional. — Orden conteniendo el nombramiento de Inspector General de Farmacia.

—Orden nombrando ayudante personal del contralmirante Moreno, al teniente de Navío, don José María Otero.

Administración Central. — Ministerio de la Gobernación. — Declarando, jubilados por inutilidad física, con la pensión que les corresponda a los guardias de Seguridad que se mencionan.

**Compañía**

**Canariense -- Marroquí**

**de Tabacos**

**LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES**

**PICADURAS:** Superior, Flor de un Día, La Rifeña

**CIGARRILLOS:** Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

**CIGARROS:** Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

## Los sellos para la correspondencia

A partir de hoy, en virtud de orden del Excmo. Sr. General Jefe de la Circunscripción Occidental, se dispone que sean pegados los sellos en la correspondencia postal, lo que se advierte para conocimiento general.

**¡¡OJO!! CUERPOS DEL EJERCITO -- GUARNICIONERO. -- FERRETERIAS ¡¡OJO!! DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA OFRECE JOSE MAS CARLES SUS EXISTENCIAS EN LOS MATERIALES SIGUIENTES:**  
UNAS.--4.500 cinchas. -- 5.000 limoneras.--700 cantimploras tipo mochila y más de un millón de piezas en Filetes.  
--Bocados.--Hebillas c/ Ganchos.--Id. con argollas.--Hebillas de más de 50 tipos.--Anillas medios puntos.--Triángulos, etc., etc.  
**SE LIQUIDA TODO EL STOK**  
Almacenados en Llano de las Damas número 17.  
**CEUTA**

# LA ACTUALIDAD DEPORTIVA

## Dos victorias del «Ceuta Sport» sobre Recuperación de Levante

### Ambas lo fueron por 2 goals a 1

El pesimismo reinante en todos los aficionados locales, con respecto al resultado favorable de los partidos con certados con motivo de nuestras tradicionales fiestas, estaba plenamente justificado. El once levantino llegaba a nosotros con la elevadísima moral que tiene que proporcionar, forzosamente, esa racha de triunfos obtenidos frente a los mejores conjuntos peninsulares; en el bando ceutista faltaban al gunas de sus más relevantes figuras y se sacaba únicamente lo disponible. Se iba, pues, a actuar en condiciones de inferioridad y no era nada aventurado augurar que el once levantino saliese adelante en sus dos actuaciones del Stadium Municipal.

El que no haya sucedido así, habrá que achacarlo a multitud de razones. Una de ellas — quizá la principal — por la inmensurable actuación tenida por el trio defensivo local que, magníficamente ayudado por Foncuberta en los medios, hicieron de todo punto imposible que «Recuperación» hiciera funcionar el marcador con la frecuencia que los delanteros hubieran deseado; otra, razón tan poderosa, la constituye la rapidez y efectividad de los dos extremos locales y — sobre todo ello — las magníficas intervenciones oportunistas del izquierdo, Bravo. Es también otra razón de bastante consideración y de peso para que las victorias del once local se hayan producido, la nulidad completa de los cinco delanteros levantinos, pues al dedicarse única y exclusivamente a jugar para su eje, bastó que éste se encontrara perfectamente marcado para que la línea perdiera toda efectividad perforadora.

De los dos encuentros celebrados, el del domingo fué el mejor. Hubo más rapidez y se vieron en él muchas y excelentes jugadas por parte de ambos bandos. Tanto en éste como en el disputado el sábado, el once de «Recuperación de Levante» demostró poseer un cuadro perfectamente compensado en el que sobresale la actuación de sus líneas defensivas y el remate potente de su centro delantero, Mundo.

En el primero de los encuentros citados, el juego transcurrió algo lento, destacando la facilidad para el remate del eje de los delanteros visitantes que, en diversas ocasiones, hizo estre llarse el esférico contra los postes y Villalón del marco defensivo por Guillamón y obligó a éste a realizar paradas verdaderamente magníficas.

El primer tanto lo consigue el Ceuta Sport. Es una inteligente jugada entre Abad y Salustiano que éste último remata de forma imparable y que levanta en el público el alboroto consiguiente.

A renglón seguido podemos anotar un avance en tromba de los levantinos, seguido de un tirazo verdaderamente fantástico de Mundo. La pelota rebota en el lateral de un poste y va a dar al lateral del otro palo, salvando la situación Villalón.

Es ahora Bienzobas quien, desde medio campo, agarra otro chupinazo que rebota en el travesaño y poco después la pelota cedida por Salustiano la remata fuera del marco Santos-Gallego.

Se cuela Bravo y envía un buen centro que Abad remata de cabeza y el guardameta forastero bloca con seguridad la pelota. Un offside de Abad malogra un gran avance local y, poco después, Santos dispara bien bloqueando el meta adversario.

Avance de los valencianos y pase de Irastorza a Mundo que éste no des aprovecha, agarrando otro chutazo tremendo que también va a estrellar se en el travesaño. A continuación avanza rápido el Ceuta, haciéndose con la pelota Bravo que, en lucha con

Alvaro, consigue arrebatársela a éste la pelota y se interna hacia el marco contrario. A pocos metros de él dispara fuerte y cruzadísimo y la pelota llega irremisiblemente a la red. Es el segundo goal de los locales, que es acogido con muchos aplausos.

Cortón es ahora quien chuta, pegando el balón en un lateral, y, a renglón seguido, un maravilloso pase de Bienzobas lo atrapa Poli. Este se interna, chuta raso y junto a un larguero, pero Guillamón nos obsequia con una estirada formidable y se hace del esférico en medio del entusiasmo del público.

Nuevamente tiene que intervenir Guillamón; esta vez para abandonar el marco y rechazar a corner un chutazo casi a bocajarro del delantero centro levantino. Terminando este tiempo vuelve a la carga el «Recuperación» y es Mundo otra vez el que chuta sobre gol, estrellándose por tercera vez la pelota en el travesaño.

Comenzada la segunda parte, ataca furiosamente «Recuperación» y Villalón gana la mayor ovación de la tarde al rechazar un sin fin de balones, con la seguridad y clase en él peculiar. Igual sucede a Guillamón que, para evitar un goal seguro, a los pies de Carlos y arrebatársela a éste el esférico cuando el remate parecía inminente.

El dominio de los visitantes tiene el premio merecido con un tanto con seguido por Mundo, al empalmar éste un balón que había rechazado flojamente la defensa ceutista y ante el que Guillamón no pudo hacer nada por ir muy esquinado y tener a varios jugadores impidiéndole la vista.

En una colada de Poli, seguida de fuerte tiro del mismo jugador, tiene que intervenir otra vez Guillamón. Poco después el interior derecha, Gastón, pierde un tanto seguro al encontrarse solo ante el meta ceutí y enviar fuera la pelota.

Poco ya que anotar en este tiempo, a no ser un chutazo de Abad que rebota en el larguero y una jugada realizada por Salustiano a quien pone fin un remate de Abad, que sale alto.

\*\*\*

El segundo encuentro jugado el domingo, fué más interesante. Los dos equipos se lanzaron a una ofensiva tenaz y decidida. A un avance de los levantinos contestaban con otro los ceutistas. Los marcos de ambas metas pasaban por verdaderos momentos de agobio y las parejas defensivas integradas por Alvaro-Deva y Eusebio-Villalón tenían que multiplicar sus esfuerzos para evitar el remate de los delanteros adversarios. El juego era rapidísimo, a un gran tren, y las jugadas más compenetradas y vistosas que las del anterior encuentro.

Lo primero digno de destacarse y que fué a parar a la cuartilla del cronista, fué un remate a la media vuelta ejecutado por Cortón y que, por rebotar la pelota en un defensa levanti-

no, no hizo funcionar por primera vez el marcador a favor de los locales.

El equipo de Recuperación actúa en esta primera parte magníficamente, sobresaliendo la labor desarrollada por su centro medio Bienzobas. Incan sible en el corte y servicio de balones, el gran jugador del Osasuna se nos muestra ahora en la plenitud de su juego. Sus extremos tienen continuamente los balones a sus pies, pero no saben qué hacer con ellos y cuando aciertan a enviarlos hacia el centro, Eusebio y Villalón los despejan todos.

En pleno dominio de los de «Recuperación», avanza Salustiano con la pelota pegada al pie. Su pase medido a Abad origina un centro de éste y ante el marco de los forasteros se forma una melée de la que sabe sacar partido el propio Salustiano, el cual remata de cabeza el primer goal para los locales.

Ya en la segunda parte arrecia el dominio de los visitantes. Decididos a conseguir el empate y luego la victoria, se lanzan a una gran ofensiva todos sus delanteros. Eusebio puede decirse que es el héroe de la jornada. No solo acompaña excelentemente a su compañero Villalón, sino que hasta incluso llega a superarlo en valentía y en seguridad en los despejes. El se basta y sobra para anular por completo a Mundo, único elemento peligroso en la delantera azul-grana y que puede proporcionar un cambio radical en el resultado de la lucha.

No obstante ello, la labor de Bienzobas, plétórica de facultades y aciertos, da sus frutos. Es el empate, conseguido por Mundo, al aprovechar una melée formada ante el marco de Guillamón.

Decidido a llevarse el triunfo en este encuentro, Recuperación sigue presionando. Guillamón, Eusebio, Villalón y Foncuberta resisten heroicamente uno tras otro los ataques azul-granas.

Faltando poco para acabar el encuentro, Méndez cambia un balón al extremo izquierda Bravo. Este lo detiene, burla secamente al defensa Alvaro y suelta un chutazo fantástico, increíble, que se cuela junto a un poste en la portería defendida por Armando. Es el tanto del desempate y todo el público lo recibe con una estruendosa ovación, justo premio a la maravillosa jugada de Bravo.

Poco después, termina el encuentro.

\*\*\*

Con la lectura de cuanto aparece reseñado, parece que huelga hacer distinciones. No obstante es precisa hacer resaltar la actuación tenida por Guillamón, Villalón, Eusebio, Foncuberta y Bravo. Estos cinco muchachos fueron a nuestro modesto entender, quienes llevaron al Ceuta Sport a la victoria, por esa su labor, llena de seguridad y aciertos, a lo largo de los dos partidos disputados. Los restantes

pusieron de su parte todo cuanto pudieron.

Por «Recuperación»: magnífica su pareja de defensas, en la que sobresale Deva, así como su línea de medios en la que resalta el juego maravilloso de Cuqui Bienzobas, siguiéndole en méritos Irastorza que, para nosotros, fué el mejor de los tres por cuanto acató excelentemente en los dos encuentros y el pamplonico solo lució en el match disputado el domingo. En la delantera solo sobresale Mundo. Su remate a goal es verdaderamente extraordinario y une a esta cualidad el saber desenvolverse perfectamente con la pelota y el saber pasársela acertadamente a ambas alas. Creemos hay en él un futuro eje de la delantera del equipo nacional español. Los restantes discretos, pero sin desentonar de este buen conjunto que posee Recuperación.

Alineaciones: Recuperación Levante: Armando; Alvaro, Deva; Botana, Bienzobas, Irastorza; Carlos, Gastón, Mundo, Larrascain y Poli.

Ceuta Sport: Guillamón; Eusebio, Villalón; Oramas (Caliani), Méndez, Foncuberta; Abad, Salustiano, Santos (Llanos), Cortón y Bravo.

OUT.

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 8'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

El Artículo 6.º del Decreto de 16 de mayo de 1939 determina que las empresas y patronos, están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, con forme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, así mismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pesetas.

CHERINO Oficinas desde las 9 a las 16 horas Sargento Coriat, núm. 8. Certificados de Penales, Permisos de establecimientos, gestiones en los Juzgados, Fiscalía de la Vivienda, Municipio y todas las oficinas del Estado. Instancias de todas clases. Documentado en todos los asuntos, CHERINO.

SE VENDE una estantería de almacén, con 7 entrepaños por cuatro metros ancho y tres de alto.

Razón Millán Astray número 2.

SE DESEA adquirir una caja de caudales. Razón en la Secretaría de la Delegación del Gobierno.

SE DESEA habitación para caballero. Razón Hotel Majestic.

SE VENDE en Algeciras una hermosa casa con 11 habitaciones, dos azoteas y jardín. Informes: D. Pascual Ramayón, calle Jerez, 25, Algeciras.

CLASES inglés, francés a domicilio en casa. General Serrano, 19.

PERDIDA de un jersey azul marino, Puento del Cristo. Se gratificará. Razón: Alfau, 15.

COMPRO muebles usados. Falange Española 77. Frente al Hospital. Teléfono 819.

PERDIDA de una cartera, conteniendo documentos a nombre de Antonio López Villalva. Se ruega a quien la encuentre la entregue en la Inspección de Policía.

### SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS  
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

PATENTES  
MARCAS  
RODOLFO  
DE LA  
TORRE  
Agente  
TEL. 25701. Oficial  
HERNANDO COLON 5 SEVILLA

# TETUAN

NUESTRA DELEGACION EN ESTA PLAZA HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE CARDENAL CISNEROS (CASA BAEZA) ENTRADA POR EL PASAJE, DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS Y ESQUELAS MORTUORIAS DESDE LAS 9 A 1 TARDE Y 4 A 1 DE LA MADRUGADA. TELEFONO 6-2-6

## Las Organizaciones Juveniles como Escuelas Nacionales

La importancia decisiva de la Organización Juvenil estriba en su esencia educativa, en su carácter y escuela. Los muchachos de España tienen en el nuevo orden nacional una escuela más en la que formar un aspecto físico de la personalidad. Escuela absolutamente necesaria, sin la cual la plenitud y madurez del hombre, que frustrada y sin la cual se produce ese tipo, característico de tiempos aún muy próximos, a quien la política no interesaba.

La Organización Juvenil viene a restaurar una de las grandes fuerzas educadoras liberando todos los obstáculos a la educación religiosa y a la educación familiar, españolizando la educación escolar y añadiendo a todas ellas una educación política, trata de dar a los Flechas de España un estilo puramente español de la vida y por ello es distinto aunque paralela de la educación del muchacho en la escuela donde se tiende a entregarla una explicación del mundo, una ciencia y una técnica, una sabiduría y una regla práctica de conducta.

El Estado que ha nacido de la guerra, cuya expresión final es una identidad absoluta con todo el pueblo español, emplea como medio de llegar a ella, este gran instrumento totalitario que es F. E. T. y de las J. O. N. S., por donde el pueblo asciende al Estado y el estado llega al pueblo. Así pues las Organizaciones Juveniles tienen la misión emanada del Estado, de educar a las juventudes y hacer este hombre del mañana, perfectamente hábil en el arte político de hacer la grandeza de su pueblo y cumplir la misión histórica de su Patria.

El cuartel de la O. J. es una escuela necesaria de la Juventud. Gracias a ella tendremos una personalidad decisiva en la cultura universal, un arte español dominando todas las tendencias artísticas del mundo. Gracias a ella tendremos hombres que conozcan la auténtica verdad y destino de su Patria y estén dedicados a morir por la gloria de España al servicio de esa norma irrenunciable.

Junto a las Organizaciones Juveniles, camino de altos destinos, marchan las otras fuerzas educadoras, familia, escuela, iglesia.

La familia, cuya vigorización es el síntoma revelador de una sociedad que recobra la salud; la escuela, manchada por los neutralistas del apolítico infante que quisiera hurtar la luz de la Patria a los mejores corazones de su pueblo; la iglesia, a quien el Estado Nacional - Sindicalista, como un nuevo adicto de Milán, reconoce la libertad de hacer, fuertemente, y violentamente, quisiéramos decir, la formación del cristiano auténtico, del hombre sobrenatural lleno del espíritu de Cristo.

La clave de la nueva generación educada por tan tremendas fuerzas fue dada por JOSE ANTONIO en su intuición genial de la Patria:

"LA PATRIA ES UNA UNIDAD DE DESTINOS EN LO UNIVERSAL".

Entonces el hombre alcanza plenitud y madurez en el español, porque caminaron juntos por el Imperio hacia Dios, la Iglesia, el Estado, ya Familia y la Escuela.

¡¡¡Saludo a Franco!!!  
¡¡¡Arriba España!!!

## Café Las Campanas

El mejor de todos. Tuete diario  
ALMACENES M. CARRION  
O'Donnell, 9 TETUAN

## En Alcázar tienen lugar la entrega de la barriada de casas baratas para musulmanes y de un nuevo edificio para los servicios de Auxilio Social

(Por teléfono)

El domingo por la tarde se celebraron en Alcázar dos magníficos actos de marcado carácter social que ponen de manifiesto la magnífica labor que en este concepto se está desarrollando en aquella región.

Con la asistencia del Ilmo. señor interventor regional don Tomás García Figueras, acompañado del Bajá de la ciudad, musulmanes notables, interventor local comandante Gregori, el de la misma graduación de Larache, señor Galera y jerarquías del Movimiento se celebró el acto solemne de la entrega de una magnífica barriada de casas baratas para musulmanes recién terminada a los agraciados en número de 24 en su mayoría mutilados de la guerra liberadora.

El señor García Figueras en el acto de la entrega pronunció un elocuente discurso. Aludió a la obra social que desarrolla la España de Franco en tierras de Marruecos, realizándose acertadamente la gran promesa a los musulmanes hermanos. Hizo un canto al pueblo marroquí y terminó haciendo entrega oficial de las construcciones al Bajá de la ciudad, distribuyéndose a continuación las llaves a sus adjudicatarios.

El Bajá de Alcázar contestó en breves y sentidas palabras dando las gracias por esta nueva prueba de afecto que España le da. Mostró el agradecimiento del pueblo musulmán hacia la obra del Caudillo Franco, a quien vitoreó con entusiasmo, terminándose con vivas a Marruecos, a S. A. I. el Jefe de la Zona y a España.

Seguidamente todas las personalidades antes mencionadas se trasladaron al nuevo edificio destinado para los servicios de Auxilio Social enclavado en una de las calles más céntricas de la ciudad.

Allí vimos a S. A. R. la Srma. señora Duquesa de Guisa, acompañada de su augusta sobrina la Infanta Esperanza que, como se sabe, pasa unos días con ella en Larache, y a la excelentísima señora Duquesa de la Victoria que también está accidentalmente en Marruecos.

De Falange se encontraba el secretario provincial de Auxilio Social en representación del Delegado Provincial de dicho servicio que por enfermedad no pudo asistir, acompañado del jefe comarcal del Movimiento, delegada comarcal de Auxilio Social en aquella región, delegada local de Alcázar, tesoro comarcal y otras jerarquías de la Organización.

Seguidamente pasaron al nuevo edificio que ha sido levantado con destino a Auxilio Social. En su planta baja y admirablemente instalados están los comedores infantiles y todas las dependencias del mismo. En su parte alta están las oficinas de la Delegación local. Este edificio que pone de manifiesto el cariño que tanto el interventor regional comandante García Figueras, como el local comandante Gregorio profesan a Auxilio Social, es de aspecto y trazas bellísimo respondiendo en un todo a los más puros principios de estilo y forma característicos de la genial obra de Falange.

Hizo entrega de los nuevos locales el comandante García Figueras. Con la sencillez que le caracteriza glosó la obra de Auxilio Social en España y en Marruecos. Ensalzó a la mujer española que en estas tareas y en tantas otras de carácter social prestó toda su alegría, sacrificio y valía al resurgimiento de España y ahora en las horas de la paz seguirá haciéndolo, terminando entregando el edificio a la Organización.

Le contestó en nombre de la Delegación Provincial el camarada secretario provincial dando las gracias por esta nueva prueba de amor a Falange que las Intervenciones de Larache han tenido, que como las demás de la Zona han prestado su máxima atención al desenvolvimiento de Auxilio Social. Prometió que en este nuevo edificio se seguirá trabajando con el mismo fervor y entusiasmo con que hasta ahora se trabajó en el antiguo, terminado con vivas a España y al Caudillo que fueron contestados por todos los presentes con gran fervor.

Bastante avanzada la tarde terminó el sencillo acto, que como el que le precedió ha sido un jalón más puesto en la soberbia obra social que en la región de Larache se viene desarrollando.

## Nuestro número extraordinario

Indudablemente la acogida que el público tetuani ha dispensado a nuestro número extraordinario del sábado, día 5, aniversario del glorioso Paso del Convoy en la festividad de la Excelsa Patrona ceuti, la Virgen de Africa, ha superado a todos nuestros cálculos.

Hicimos una buena petición de varios miles de ejemplares a nuestra administración central y sabíamos se venderían, pero lo que ignorábamos es que iban a venderse la totalidad de ellos en sus mismas veinticuatro horas de llegada y que circulando de mano en mano se oían comentarios elogiosos, que transmitimos íntegros a la Empresa y a la Dirección del diario, por su esfuerzo la primera en presentar el número que ha ofrecido a los públicos de España y de Marruecos y a la segunda por su acertada ejecución.

No será el último que ofrezcamos a este público que tanto nos dispensa con su más fina, cordial y noble simpatía para continuar en la obra emprendida ya que Tetuán se merece este esfuerzo y mucho más.

Gracias en nombre de EL FARO a cuantas autoridades, sociedades y particulares nos han felicitado y alentado en esta ocasión. A todos nuestro saludo respetuoso y cordial.

## Colegio de Nuestra Señora del Pilar

Tetuán (Marruecos)

AVISO

Hoy dan comienzo las clases de repaso para los alumnos que tengan que examinarse en el mes de septiembre.

Hoy igualmente, empiezan las clases preparatorias para los exámenes de Ingreso en el Bachillerato, que tendrán lugar del día 10 al 20 de septiembre. Advirtiéndose que ningún alumno podrá cursar el Primer Año, sin tener aprobado el Ingreso.

Todos los alumnos que el pasado curso disfrutaban de Enseñanza Gratuita en este Centro, deberán solicitarlo de nuevo a esta Dirección, si reuniendo las condiciones exigidas por la actual legislación de Enseñanza Media, desean seguir disfrutando dichos beneficios en el próximo curso. Los que no lo hagan entendemos que renuncian a dichos beneficios.

Tetuán 1 de agosto de 1939. — Año de la Victoria.

## Noticias varias

FUNERAL

Hoy, a las ocho y media de la mañana, se celebrará en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias un solemne funeral por el eterno descanso del alma del que en vida fue el respetable señor don Carlos Canet Vilas, capitán retirado de la Guardia Civil fallecido hace breves días en la localidad.

NUEVA DIRECTIVA

En junta general extraordinaria celebrada en la tarde del domingo último en el círculo "La Unión Mercantil", han sido designados para la directiva, los siguientes señores:

Don Francisco Monter de Lucas, don Eugenio Royano Moro, don Lorenzo Bonzo Rosado, don Francisco Herranz Sanz, don Manuel de Rueda, don José López Matamoros, don José Bravo Vázquez y don Crescencio Vallejo.

BAUTIZOS

En la tarde de ayer se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el acto de imponer las aguas del bautismo a un precioso niño hijo de don Antonio Ariza Cuéllar y de doña Dolores García Melgares, dándosele el nombre de José Antonio.

Actuaron de padrinos en la ceremonia don Diego Mateo Mauricio y doña Ana Ariza Cuéllar.

\*\*\*

Asimismo recibió las aguas del bautismo otro precioso niño hijo de don Antonio Gutiérrez Martín y de su esposa doña Isabel González, siendo padrino don Manuel Martínez González y doña Pilar Oliva González.

Se le impuso el nombre de José.

## Emisora F. E. T. número 11 de Tetuán

MARTES 8

Sobremesa

13.30. — Fragmentos de Maruxa (Frutos y Vives).

14. — Intermedio hablado.

14.05. — Música variada.

Tarde

20. — La Giralda (pasodoble); Los de Aragón (Serrano y Lorente), Dúo de La Revoltosa.

21.15. — Boletín informativo.

20.30. — Música variada.

## Los ministros japoneses de la Guerra y Marina examinan la actual situación europea

### Se insiste en la posibilidad de una alianza del Japón con las potencias del eje

#### RESUMEN DE NOTICIAS DE TODO EL MUNDO

Tokio, 7. -- Esta mañana han celebrado una extensa conferencia los ministros de la Guerra y Marina del Japón, cambiando ampliamente impresiones acerca de la situación europea.

Se espera que mañana tenga lugar otra reunión de gran importancia, tomando parte en ella, los cinco ministros principales del gabinete del Mikado, atribuyéndose a la misma un extraordinario interés.

Tien Tsing, 7. -- A causa de la falta de suministros se han visto obligados los hoteles de esta capital a cerrar sus puertas.

Según se informa en los círculos oficiales de esta ciudad, es de suponer que sea restablecida la normalidad, procediéndose con toda urgencia a la provisión de los productos más necesarios a tal efecto.

Tokio 8, (madrugada). -- En la cancillería japonesa han comunicado que todavía no se ha recibido ningún informe acerca de lo tratado en Italia por los ministros nipones en Berlín y Roma.

Desde luego se asegura que trataron de planes relativos a una alianza con las potencias del Eje.

Shangai, 8. -- Continúa sin resolverse el problema de la alimentación en Tien Tsing, sufriendo nuevas interrupciones el aprovisionamiento de carne y pescado.

Washington, 8. -- El presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores del Senado ha declarado que las relaciones entre los Estados Unidos y el Japón podrían ser restablecidas.

Afirmó que si el Japón no variaba de actitud, el Congreso concedería plenos poderes al Presidente para la adopción de represalias.

#### VUELVE DE MOSCU MISTER STRANG

Varsovia, 7. -- Hoy ha pasado por esta capital, de regreso a Londres, el enviado especial del Foreign Office, mister Strang, quien ha declarado que al llegar a la capital de Inglaterra, dará cuantos informes crea conveniente para que se tenga el debido conocimiento del desarrollo de las conversaciones en Moscú.

#### EL MINISTRO DE LA GUERRA INGLESES LLEGA A PARIS

Paris, 7. -- Esta tarde ha llegado a esta capital, por vía aérea, el ministro de la guerra inglés.

Aún no se ha podido saber exactamente los motivos que le han traído a la capital francesa, aún cuando ha concedido una entrevista a los periodistas parisinos.

#### LAMENTABLE EPISODIO EN TUNEZ DURANTE LA PARTIDA DE UN GRUPO DE BALILLAS PARA ITALIA

Túnez, 7. -- En el puerto de Túnez ha ocurrido un deplorable episodio, mientras que 200 balillas partían para las colonias de verano de los Fascios en el extranjero. Junto al buque italiano "Città di Palermo" en los que los pequeños italianos se embarcaban saludados por varios miles de connacionales, se encontraba el buque francés "Menhir Braz".

Parte del pasaje de esta última nave a los que no agradaba el espectáculo de fe y de entusiasmo que ofrecía la comunidad italiana comenzó a burlarse de los balillas y de la multitud de italianos reunidos en el muelle, quienes reaccionaron vigorosamente ante los insultos.

La Policía ha intervenido finalmente poniendo fin a las manifestaciones

de los marineros franceses y haciendo les retirarse bajo cubierta.

La noticia de este incidente ha causado una legítima indignación a la patriótica comunidad de italianos.

## 6

### noticias

1

Cartagena, 8 (madrugada). -- Han llegado a este puerto los buques alemanes "Minerva" y "Trotania", conduciendo importante cargamento de harina, azúcar, judías blancas y leche condensada que Alemania regala al Auxilio Social de la Falange.

2

Berlín, 8 (madrugada). -- El ministro del Reich mariscal Goebbels recibió a la delegación de periodistas alemanes que han visitado el Extremo Oriente invitados por el Gobierno japonés.

Se informó detalladamente de las sesiones del viaje y mostró su gran satisfacción al conocer el recibimiento que el pueblo y el Gobierno nipón había dispensado a los reporteros del Reich.

3

Southampton, 8 (madrugada). -- Ha llegado el ministro de Finanzas nor-

## Regresan de Alemania las representantes de la Falange Femenina

### En todas partes fueron acogidas con vivas muestras de entusiasmo

Sevilla, 7. -- Han llegado procedentes de Alemania las delegadas de Falange Femenina de Andalucía que han asistido en Alemania invitadas por la Organización la "Fuerza por la Alegría" del Reich, a diversos actos.

Integra dicha comisión Pilar Miranda, Pilar del Reil y Pilar Ruíz, que han realizado su viaje a bordo del barco "Orinoco".

Asistieron, además de estas representaciones de Andalucía, las de Burgos, Zamora, y Oviedo, con sus trajes típicos regionales, siendo recibidas en Berlín con ovaciones imponentes.

En Hamburgo, entre otras importantes poblaciones alemanas, fueron objeto de clamorosos homenajes.

Tuvieron ocasión de asistir a la ciudad Olímpica, al palacio de Federico I, y a la residencia del Kaiser, admirando sus grandes bellezas.

Al interpretar los clásicos bailes regionales, fueron objeto de grandes y calurosas felicitaciones.

Las falangistas de Sevilla fueron portadoras de valiosos presentes al Führer Canciller, los que fueron recibidos por Hitler con el más extremado cariño y la mayor alegría.

En Amberes, tuvo lugar a bordo del "Orinoco", una escogida fiesta andaluza y en Lisboa, al desembarcar, fueron despedidas por los Jefes y Oficiales de la armada portuguesa, que tuvieron para ellas las más delicadas atenciones.

#### EL FUEGO DESTRUYE INMENSOS DEPOSITOS DE TRIGO EN RUSIA

Riga, 7. -- Por noticias procedentes de Moscú se sabe que inmensos depósitos de trigo han quedado destruidos durante un violento incendio ocurrido en la región de Krivoi Rog.

Parece ser que el incendio ha sido intencionado, culpándose del mismo a los saboteadores del Régimen soviético.

#### HUNGRIA CELEBRA EL 20 ANIVERSARIO DEL MOVIMIENTO ANTI-BOLCHEVIQUE

Budapest, 7. -- Ayer se conmemoró el vigésimo aniversario del Movimiento nacional húngaro contra los bolcheviques.

Asistieron el Almirante Jefe de la Armada, miembros del Gobierno y los representantes diplomáticos de Alemania, Italia y Japón. Se pronunciaron

discursos, recordando que la contrarrevolución acabó definitivamente con el régimen bolchevista. También se hizo notar que las tropas nacionales que entonces se formaron han constituido el presente ejército húngaro cuyo valor respetan amigos y enemigos.

#### Relación de multas impuestas

Burgos, 7. -- Relación de multas impuestas por el Ministerio de la Gobernación a propuesta de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes y en recurso de alzada: Establecimiento "Castilla", de San Sebastián, 8.000, por venta de aparatos de radios a precios abusivos; a don José Ferrerón Güel, de Tamarite de Litera, 10.000 pesetas por infracción de las normas sobre declaración de existencia de aceites; a doña Juana Pérez García, de Arévalo, 5.000 ptas por venta de ilegal de cebada; a don Antonio Pienada Granada 5.000 ptas. por fabricar pan no integral; a don Leoncio de la Hoz, 5.000 pesetas por vulnerar la tasa de la harina; a don Victoriano Alberdi, 3.000 pesetas, por venta de maquinarias frigoríficas sin intervención de la Junta de Abastos.

A doña Ascensión Andrés Echegoyen, de Logroño, 2.000 pesetas por acarreamientos de géneros; a don Manuel Costoso, de Vigo, 10.000, por vulnerar las órdenes del excelentísimo señor Gobernador civil; a Lizarriturri Irresola, de San Sebastián, 5.000 pesetas, por venta de jabón a precios abusivos; a don Alberto Cabanes, mil pesetas por transportes de patatas clandestinamente; a don Dionisio San Juan de Alava, 1.000 pesetas por venta de carne a precios superiores a la tasa; a don Basilio Ruíz Carrillo, 1.000 pesetas por igual infracción; a don Ramón Juanato y Piñeiro, 500 pesetas por venta de suela a precios abusivos; a doña Juana Aróstegui, de Guipúzcoa, 500 pesetas, por venta de patatas a precio elevados; a don Fidel Cantero Cazorro, 500 pesetas por venta de carne de cerdo a precios abusivos; a doña Presdenbinda Mouzo Pinol, de Coruña, 500 pesetas, por venta de aves a precios elevados; a don Donato Pardo Vivar, 100 pesetas por infracciones en materia de abastos, y a don Manuel Iglesias 100 pesetas por infracciones de disposiciones sobre venta de ganado.

teamericano, que pasará un mes de vacaciones en Dinamarca.

4

Berlín, 8 (madrugada). -- El lugar-teniente del Führer Rodolf Hess probará personalmente el primer coche de los llamados populares, para lo que hoy se le hará entrega de uno de ellos.

5

Londres, 8 (madrugada). -- Comunican que a Singapoore han llegado varias escuadrillas de aviones de bombardeo medianos y pesados y que se esperan otras.

También han llegado algunos escuadrones de soldados de la India para refuerzo de la guarnición.

6

Londres, 8 (madrugada). -- El primer ministro de Australia ha declarado que si la Gran Bretaña se ve envuelta en una guerra europea Australia hará causa común con ella.